

Suman 12 casos de género durante 2023

Aumentan denuncias por violencia política

Considera IECM que en el periodo electoral 2023-2024 se elevará la cifra

ALEJANDRO LEÓN

Las denuncias por violencia política de género en contra de mujeres han incrementado en la Ciudad de México, pero en la mayoría de los casos, el Tribunal Electoral local determinó que no hubo una conducta que sancionar.

En el proceso de 2024, el Instituto Electoral de la Capital (IECM) prevé que crezcan este tipo de querrelas, en las que predominan que las mujeres sean agredidas en redes por su físico o señaladas de estar subordinadas a un hombre.

Por ejemplo, en 2020, el Tribunal recibió 3 denuncias; de las cuales, determinó conceder 2 medidas cautelares y una medida de protección.

En 2021, que fue año de comicios, recibió 67 casos, de los cuales dio 21 medidas cautelares y 2 de protección.

Para 2022, la cifra bajó, se atendieron 12 expedientes. En lo que va de 2023 ya suma 12 denuncias.

En el Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género del INE hay seis casos de la Ciudad de México.

Cuatro de ellos son hombres y dos mujeres, quienes recibieron la sanción en su calidad de ciudadanos, candidatos y aspirantes a un cargo, respectivamente.

Entre el tipo de violencia que ejercieron destacan la sexual, psicológica, verbal y simbólica.

Dicho Registro obedece a una reforma realizada en 2020 para inhibir la problemática o para valorar el registro de candidaturas, entre otros.

Una de las inscritas está bajo el nombre de Amalia, por presuntamente enviar mensajes al celular de la víctima y realizar un comentario en Instagram.

“Lo que hemos identificado es que las denuncias han aumentado, yo no podría afirmar que la violencia ha aumentado en términos generales, aunque hay algunos indicadores que así lo dejan ver”, aseguró Erika Estrada, consejera del IECM.



“Porque al estar ocupando más espacios las mujeres, espacios de poder, al tener más opciones para competir, se han enfrentado a situaciones complicadas para poder hacerlo”, comentó Estrada en entrevista.

Los ataques los padecen cuando son candidatas o están ejerciendo un cargo público.

“Vamos poco a poco avanzando en una materia que es relativamente nueva, tenemos tres años ya conociendo de este tipo de asuntos, formando criterio.

“Pero, sobre todo, intentando capacitar y visibilizar este tipo de prácticas que a veces son muy sutiles o estos simbolismos en donde te puedes referir a otra persona menoscabando completamente el ejercicio del cargo”, apuntó.

Estrada estima que tanto las agresiones como las denuncias que conllevan aumentarán en el proceso electoral de 2024.

Erika Estrada, consejera del IECM

“Lo que hemos identificado es que las denuncias han aumentado, yo no podría afirmar que la violencia ha aumentado en términos generales, aunque hay algunos indicadores que así lo dejan ver”.

